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Le son [g] 
 

Leçon n°… 

 
 

La lettre g devant a, o et u, donne le son [g]. 

g 
 

 a     gâteau 
o     gomme 
u     légumes 

 
 
 
 
 
 

Quand g est placé devant e et i il faut ajouter un u 
pour garder le son [g]. 
 

gu 
 

 e     guêpe 
i     guitare 
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Le son [eur] 

 

Leçon n°… 

 
 
 
 

Presque tous les noms finissant par le son [eur] 
s’écrivent – eur : 

la peur – la fleur – le moteur –  
       la couleur – l’ordinateur 
 
 
 
Mais il y a quelques exceptions à retenir : 

le beurre - la demeure - l’heure – 
la sœur - le cœur 
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Le son [ã] 
 

Leçon n°… 

 

 Le son [ã] s’écrit en général 
  an                       en 

 
une plante                un serpent 

 

 Le son [ã] s’écrit aussi 
 

 am ou em devant 
 
 
 

 Dans tous les mots d’une même famille, le 
son [ã] s’écrit de la même façon : 

une dent – le dentiste 
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m devant b m et p 
 

Leçon n°… 

 

Devant b , m et p , il faut toujours écrire m au 
lieu de n . 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

tom b er, em m ener, cham p ion 
 

Exception : un bonbon 
 

 

p : une ampoule 

b : embrasser 

m : emmener 

1 

2 

3 

b 
m 
p 

n     m 

 

Les « lettres fantômes » 
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Le son [in] : in/im ; yn/ym 
 

Leçon n°… 

 

Le son [in] s’écrit généralement  in 
 
 
 

cinq                 un lapin 

ou bien im devant m, b et p 

 
 
 

un timbre 
 

   Parfois il s’écrit yn      ou bien   ym 
      devant m, b et p 

 

 
 

      le lynx                   des cymbales 
 

 … 
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La lettre c 
 

Leçon n°… 

 

 La lettre c devant a, o et u, donne le son [k]. 

c 
 

 a     carotte 
o     coq 
u     cube 

 

 Quand la lettre c est devant e, i et y, 
elle donne le son [s]. 

c 
 

 e     glace 
i     citron 
y    cygne 
 

 

 Pour que la lettre c donne le son [s] devant 
 a, o et u, il suffit d’ajouter une cédille ( ç ). 

exemple :  un garçon - le reçu - une façade 
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é, è et ê : les accents 
 

Leçon n°… 

 
 

Un accent permet de changer 
la prononciation d’une voyelle. 

 

accent aigu 
 
 
 

la fusée 

accent grave 
 
 
 

une flèche 

 accent circonflexe 
 
 
 

la tête 
 
 
 
 

 La lettre e ne prend jamais d’accent devant  
une double consonne.  
 

exemples : il appelle – une expression 
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La lettre s 

 

Leçon n°… 

 

 La lettre s donne le plus souvent le son [s]. 
exemples : 

salade      escargot      cactus 
 
 
 
  

 Quand la lettre s est entre deux voyelles,  
elle donne le son [z]. 
exemple : 
 
 
 Pour que la lettre s donne le son [s] 
entre deux voyelles, il suffit de doubler le s : ss . 

exemple :  un poisson  
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du poison 


